
 

学校評価アンケートご回答ありがとうございました  

～臨時休校で始まった１年間の成果と課題をお伝えします～  

                        校長   宮田  正博  

 今年度から学校評価アンケートをＷｅｂによりお願いしました。多くの保護者

の皆様からご回答をいただき感謝申し上げます。今年は新型コロナウイルス感染

症にスタートから翻弄され、満足に学校行事や部活動等に取り組めない中、オン

ラインで朝礼や生徒総会を行ったり、学年レクや生徒会レクに生徒中心で取り組

んだり可能な活動を模索し努力してきた１年間でした。令和３年度は現校舎で生

活する最後の１年間となります。皆様からのお声を基に、世界で活躍できる基礎

をつくり、より活力と魅力ある上二中にしていくために学校改善を進めてまいり

ます。今後も随時ご意見をお聞かせいただけますようお願いいたします。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       「大きく向上」学びのエリア（大谷口小・向原小・上二小・上二中）       

     

上二中だより
 

     
 

校訓  

自律 

令和３年２月１７日  上板橋第二中学校長  宮田  正博  

令和２年度  学校評価（保護者）のまとめ  

【評価】  １：そう思う            ２：どちらかといえばそう思う  

     ３：どちらかといえばそう思わない  ４：そう思わない。  

【満足度】１と２の合計（必ずしも数値は一致しない）  【提出率】４０％（７０％）  

                           ※（   ）は令和元年度  

①学校は、教育目標や学級の目標等をわかりやすく伝えている。  

  １：８１％   ２：４６％   ３：３％   ４：０％   【満足度９７％（８２％）】 

②  学校が、保護者に出す文書や連絡などはわかりやすく内容も適切である。  

  １：６２％   ２：３３％   ３： ５％   ４：１％   【満足度９５％（９４％）】 

③  学校は、保護者にとって連絡や相談がしやすく、それらに適切に対応している。  

  １：５１％   ２：４３％   ３： ５％   ４：２％   【満足度９４％（８８％）】 

④  学校は、子供の努力を認めたり励ましたりして、温かく接している。  

 １：６２％   ２：３３％   ３： ５％   ４：０％   【満足度９５％（９２％）】 

⑤  学校は、子供の安全確保や安全対策に様々な配慮を行っている。  

 １：５６％   ２：４１％   ３： ３％   ４：０％   【満足度９７％（９１％）】 

⑥  学校は、学習内容をわかりやすく、楽しい授業をしている。  

  １：３９％   ２：５０％   ３：１１％   ４：０％   【満足度８９％（７５％）】 

⑦  学校は、子供に基礎学力が身に付くよう教え方を工夫して授業を行っている。  

 １：３４％   ２：５２％   ３：１３％   ４：１％   【満足度８６％（７６％）】 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

今年度は満足な活動ができない状況でしたが、各項目で満足度が昨年度よりも

上回る評価をいただきました。臨時休校期間中、様々な動画や情報を配信したり、

学校再開後も感染防止に努めながら可能な活動に務めたりしてきたことが評価

していただけたと受け止め、今後も改めて保護者の皆様と一緒に学校づくりを進

めていきたいと考えています。１月から ChromebookタブレットＰＣを配布し、

「個別最適な学び」の実現に向けて取組を始めました。令和３年度はオンライン

とリアル（直接対話）の両面のバランスを取りながら、生徒一人一人の成長を支

える上二中の教育をつくってまいります。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑧  学校は、放課後や長期休業中に補充教室などを行いどの子にも基礎学力が身に付く  

ようにしている。  

  １：３２％   ２：５０％   ３：１６％   ４：２％   【満足度８２％（８１％）】 

⑨  学校は、子供の学力を適切に評価できるように通知表を工夫している。  

  １：３０％   ２：６１％   ３：７％   ４：２％   【満足度９１％（７７％）】 

⑩  学校は、宿題や課題などを適切に与え、家庭学習が充実するように工夫している。  

 １：２８％   ２：４９％   ３：１９％   ４：４％   【満足度７７％（６９％）】 

⑪  学校は、電子黒板など、ＩＣＴ機器等を十分活用している。  

  １：４８％   ２：５６％   ３：７％   ４：０％   【満足度９３％（７９％）】 

⑫  学校は、道徳教育に力を注ぎ、子供に思いやりの心や規範意識を育てている。  

１：３６％   ２：５５％   ３：７％   ４：２％   【満足度９２％（８３％）】 

⑬  学校は、子供の問題や悩み、トラブルなどを見逃さず、相談にのったり、指導して  

いる。  

  １：４６％   ２：４７％   ３：６％   ４：１％   【満足度９３％（７９％）】 

⑭  学校は、教育活動において、人権を尊重する姿勢で子供の指導に当たっている。  

  １：４５％   ２：４９％   ３：５％   ４：１％   【満足度９４％（８７％）】 

⑮  学校は、近隣小学校と交流を深め、小学校の教育内容を理解しようとしている。  

  １：３３％   ２：５５％   ３：１１％   ４：１％   【満足度８８％（７８％）】 

⑯  学校は、地域と良好な関係をつくり、地域とともに教育を進めている。  

  １：４５％   ２：５０％   ３：  ５％   ４：０％   【満足度９５％（９０％）】 

＜本校の教育活動に期待すること、要望等＞  

○どのくらい感染が拡大したら部活動は中止になるのか知りたい。  

 ⇒板橋区全体としては区教育委員会で判断しています。明確な判断基準は示され

ていませんが、区内の感染状況、生徒の感染状況などを基に判断されていま

す。３学期は板橋区としては部活動を中止しませんでしたが、９年生の入試期

間の感染を最大限防止するため、上二中として部活動を中止し、委員会活動も

制限してきました。  
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○このようなアンケートでは生徒氏名を明記させない方が率直な意見が得られます。

本気で意見を聞こうとしているのか疑問です。  

 ⇒御意見はそのとおりだと受け止めます。今年度からＷｅｂによるアンケートに変

更しましたが、さらに率直な御意見をいただけるよう改善を図ってまいります。  

 

○放課後や長期休業中の補充教室に参加させたいが、いつやっているのか分からない。 

 ⇒今年度は、夏休みが短縮されたことにより夏休み期間の補充教室は実施しません

でした。放課後の補充教室は定期考査前を中心に実施してきました。学年だより

などでお伝えし、参加希望生徒を募っています。次年度は、感染状況を踏まえ定

期考査前以外でも実施することを検討しています。  

 

○学校からのプリントを子供が持ってきませんが、オンラインで見ることができるの

でありがたいです。  

 ⇒今年度から学校連絡メールを活用して、学校からの大切なお知らせはお伝えする

ようにしてきました。お子さんを通してお伝えすることもありますので、御家庭

でも御指導をお願いします。今後は貸与したタブレットＰＣの Classroom アプ

リも活用して生徒や保護者の皆様へ情報を提供していくことも考えています。  

 

○通知表の、A 評価 B 評価の基準を示してほしい。全観点 A 評価でも４になることが

あるので、各観点が何%到達しているのかを示してくれると参考になる。  

 ⇒年度当初にお伝えしていますが、Ａ評価は達成率８０％、Ｂ評価は５０％です。

評定５は達成率９０％のため、全ての観点がＡ評価でも評定４になることがあり

ます。通知表返却後、評価に関して生徒から質問を受けることができる体制をつ

くっていますので、各観点の達成率について知りたい場合は、御質問ください。  

 

○コロナ禍で制限があり、学習面で不安があります。試験範囲表も２週間前でなく余

裕がほしい。生徒に提出期限を守らせるなら、学校も配布期限等を守ってほしい。  

 ⇒長期の臨時休校による授業時数減については、水曜日６時間目の授業、土曜授業

増加、長期休業期間の短縮等により例年程度の授業時数を確保しています。進路

選択についても今年度は学校説明会がオンラインになるなど例年と違うことが多

くありました。これらの情報を７・8 年生に確実に引き継いでいくよう進めてま

いります。また、様々な期限については学校も守っていきます。  

 

○２学期後半、感染者数が増える中、柔道の授業や調理実習があり感染が心配でした。 

 ⇒柔道は武道の精神を身に付けることを重視し、受け身など個別の技を中心に行い

ました。調理実習は２人組で出し汁を作る授業を行いました。事前に取組内容や

方法を十分に周知できず申し訳ありません。今後も感染防止に努めながら可能な

取組を模索し、お知らせするよう努めてまいります。  

 

  主な御意見にお答えいたしました。この他にも数多くの御意見をいただきありが

とうございました。学校だよりではすべてにお答えできませんので、遠慮なくお問

い合わせくださいますようお願いいたします。御意見は学校や教員への期待と受け

止めています。ご期待に応えていけるよう教職員一同努めてまいります。  



最近の学校の様子をお知らせします。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前生徒会役員が、体育館の窓に今年  

のスローガンを張り替えてくれました。  

「努力で進む  自分の道  未来へつなぐ  

自律への道」です。彩りよく読み手も気持ちよくなります。掲示し

始めたのは去年です。すぐにご紹介できず申し訳ありませんでした。 

生徒会の皆さん、お疲れさまでした。  

 

 

 

 

 

 

 ２月１５、１６日に７年生が校外学習の横浜に関連したＳＤＧｓ

のクラス発表を行いました。横浜港、中華街、外国人の街、貿易、

横浜の歴史、企業などについて調べ、発表をしました。  

プレゼンテーション意識が高い班はアニメーション効果を付け

るなどして、素晴らしかったです。  

 

 
1 月  

 

 

 
  

これは２月１３日土曜授業の９年生フロアの掲示物です。一部

の生徒が推薦、併願合格していますが、約半数の生徒が都立一般

受験を控えています。全員が力を出し切ってほしいです。「現役生

は当日の朝まで伸びる」を信じて頑張ってください。  

             

税をテーマとした川柳コンクールの横  

綱：板橋税務署  署長賞に９Ｃ武田さんの  

「コロナ危機  税の力で助け合い」、前頭に  

７Ｃ石橋さん「熱が出た赤ちゃん助かる税  

金で」、７Ｃ片岡さん「増税は母にとっての  

難敵だ」、９Ａ柴さん「今のうち老後のために税払う」が選ばれま

した。２学期の税の作文コンクールでも署長賞をいただき、これ

でダブル受賞となります。みんな、すごいですね。日頃の成果が

出ました。おめでとう！   

 

 

 

 

今回の表紙候補は５作品も集まりました。どれも大変、上手ですね。 

 

 

２月１５日に８年生は進路に  

ついて体育館でポスターセッシ  

        ョンを行いました。工業高校や  

商業高校などの他に、都立校と私立校の違いや同じ  

普通科の高校でも特色ある学校を調べてまとめ、  

発表していました。９年生への準備が進んでいます。  

体育館の表示  

都立一般入試近づく！  

 

７年生ＳＤＧｓクラス発表  

８年生ポスターセッション  

。  

 

頑張りました！川柳コンクール  


